
Protokoll der 69. Mitgliederversammlung des Freundeskreises 

Helmholtz-Gymnasium e.V. vom 13.03.2023 

 
Beginn 18:00 Uhr Ende 19:25 Uhr 
 

Tagesordnung: 
 

1. BEGRÜSSUNG UND FESTSTELLUNG DER TAGESORDNUNG 

  

Herr Mehbod begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zur 

Mitgliederversammlung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

2. GENEHMIGUNG DES PROTOKOLLS DER SITZUNG VOM 07.03.2022  

 

Das Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt. 

 

3. BERICHT DES GESCHÄFTSFÜHRENDEN VORSTANDS 

 

Herr Mehbod weist auf die Spenden hin, die der Verein bekommen hat: Familie 

Kranzmann hat dem Verein nach Wunsch des verstorbenen Herrn Kranzmann eine große 

Spende getätigt. Eine große Verbundenheit mit der Schule zeigen ebenso Spenden von 

ehemaligen Schülerinnen und Schülern (Abiturjahrgänge 1997 und 2022). Die deutsche 

Bank hat im Rahmen des Social Day gespendet und außerdem das Pausenhäuschen neu 

gestrichen. Vom Landesverband gab es einen Zuschuss. Hier hat Frau Aach die Anträge 

eingereicht, wofür Herr Mehbod ihr herzlich dankt.  

Die Neugestaltung der Mensa, die vom Verein finanziert wurde, kommt bei den 

Schülerinnen und Schülern gut an, Herr Mehbod dankt Frau Sauer für die Umsetzung. 

Von den Gutscheinen für die fünften Klassen, die für die Förderung der 

Klassengemeinschaft gedacht sind, wurden zwei von vier eingelöst. Herr Mehbod regt an, 

diese Aktion noch einmal auszuprobieren: Vielleicht muss sie erst anlaufen. Wir wollen 

außerdem künftig die Gutscheine den jeweils neu gewählten 

Klassenpflegschaftsvorsitzenden zu übergeben statt den Klassenlehrer*innen; diese 

könnten dann eine passende Aktion organisieren.  

Bei der Aktion „Bielefeld zeigt Herz“ wollen wir dieses Jahr ein Projekt einreichen. Für 

eine Befragung der Schülerinnen und Schüler nach ihren Wünschen ist die Zeit zu knapp 

(die Projekte müssen ab dem 20. März angemeldet werden und nur die ersten 100 werden 

berücksichtigt). Frau Sauer schlägt vor, die Anschaffung von Jugendbüchern für die neue 

Schülerbücherei anzumelden und wird sich darum kümmern.  

Die Wünsche der Schülerinnen und Schüler wollen wir zeitnah dennoch abfragen. 

 

4. JAHRESRECHNUNG 2022 

 

Der Kassenwart Herr Viehhauser übernimmt die Vorstellung der Jahresrechnung 2022.  



Er zieht ein positives Fazit zum abgelaufenen Jahr, in dem für alle Projekte die beantragten 

finanziellen Unterstützungen vom Freundeskreis gewährt werden konnten (Instrumente, 

Kostüme für Latein, Big Challenge in Englisch, Känguru-Wettbewerb in Mathe 

Kraftstation für die Sportschule, Bälle für Sport, Unterstützung der SV-Fahrt, iPad-Stifte, 

Aufwertung der Mensa, Musikfreizeit, Fußballtore u.a.).  

 

Insgesamt stehen Einnahmen durch Zinsen Mitgliedsanträge und Spenden von insgesamt 

25.331,98 Euro Ausgaben von 8.195,46 Euro gegenüber, sodass den Rücklagen 17.136,52 

Euro zugeführt werden.  

 

Es gab 5 Austritte und 18 Eintritte. 

 

Herr Viehhauser führt die Ein- und Ausgaben detailliert auf. 

 

 

5. BERICHT DER KASSENPRÜFER 

 

Herr Dr. Kummer und Frau Becker haben die Kassen geprüft. Dabei sind keine Mängel 

aufgefallen.  

 

6. ENTLASTUNG DES VORSTANDES 

 

Über die gestellten Berichte des Vorstands stellt der Kassenprüfer Herr Dr. Kummer den 

Antrag auf Entlastung des gesamten geschäftsführenden Vorstands. Die anwesenden 

Mitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu. 

 

7. WAHL EINES VORSITZENDEN SOWIE EINES BEISITZERS 

 

Herr Mehbod dankt Frau Aach und Frau Urban ganz herzlich für die langen Jahre, in denen 

sie sich mit viel Zeit und Engagement für den Verein eingesetzt haben und tolle Ideen 

hatten. Sie haben immer mit Rat und Tat zur Verfügung gestanden.  

Die beiden betonen, dass sie auch weiterhin ansprechbar sind und die gemeinsame Zeit im 

Verein sehr genossen haben.  

 

Nach § 9 der Satzung wird über die Wahl des Vorstands für die Dauer von drei Jahren neu 

abgestimmt. Herr Mehbod bzw. Herr Held leiten die Wahl. 

 

Zur Wahl stellen sich die folgenden Mitglieder des Vereins:  

 Herr M.-Ali Mehbod als 1. Vorsitzender 

 Frau Doreen Wolf (Mutter eines Schülers der 5. Klasse) als Beisitzerin 

 

Herr Mehbod fragt, ob jemand geheim wählen möchte, woraufhin sich niemand meldet. 

Die vorstehenden Mitglieder werden einstimmig, einzeln und nacheinander gewählt. Sie 

nehmen die Wahl jeweils an. 

 



Frau Wolf stellt sich kurz vor und betont, dass sie sich darauf freut, den Freundeskreis als 

Institution, die sie sehr wichtig und gut findet, zu unterstützen und mehr von der Schule 

mitzubekommen und sie mitzugestalten.  

 

8. WIRTSCHAFTSPLAN  2023 

 

Herr Viehhauser übernimmt die Darstellung des Wirtschaftsplans für das Wirtschaftsjahr 

2023. 

 

Er stellt den Haushaltsentwurf 2023 mit den zuvor eingegangenen und vorgestellten 

Projektanträgen vor. Die einzelnen Vorhaben werden von den Antragstellern erläutert:  

 

Frau Puissant für Englisch und Musik, Frau Wabnitz für die Unterstützung einer Schülerin 

für die Kursfahrt, Herr Kuhlmann für die Sportschule bzw. die Fachschaft Sport, Frau 

Niekamp für Latein, Frau Sauer für die Schülerzeitung, Herr Viehhauser für Physik, Frau 

Urban und Frau Aach für die Öffentlichkeitsarbeit des FHG. 

 

Die Vorschläge des Vorstands entsprechen vollumfänglich den Anträgen der Fachschaften. 

Die Versammlung beschließt den Wirtschaftsplan 2023 (s. Anlage) einstimmig. 

 

9. VERSCHIEDENES 

 

Es gab keine Eingaben oder offenen Fragen zu diesem Tagesordnungspunkt.  

 

 

Herr Mehbod schließt die Veranstaltung um 19:25 Uhr. 

     

 

 

 

          

20.03.23 Sauer  


